
O jornal Alto Falante foi elaborado, produzido e editado pelos alunos do Centro 
Educacional Edy Pereira Ferraz de Campos, durante as aulas de Comunicação 
Criativa, sob a supervisão da professora Danielly Ortiz. O objetivo do projeto é 
trabalhar o embasamento, produção de texto, apuração de fatos e oratória das 
crianças. É importante que eles saibam como construir um texto, contar uma história 
e expor as opiniões para que sejam ouvidos. Dar voz a quem precisa, é isso que 
buscamos.
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Alunos do IJFC Pinhais entrevistam os candidatos a prefeito. 
Confira as perguntas feitas. Pág 3

Atleta Paralímpico 
de Rugby é recebido 
pelos alunos do IJFC 
e conta sua história 
de vida. Pág 4

Visita a Orquestra 
Sinfônica do PR 
encanta. Descubra 
o que c hamou 
mais a atenção 
dos alunos. Pág 5 

Centro Cultural de 
Pinhais apresenta 
Festival de Teatro e 
nós fomos conferir. 

Pág. 6 

Passe io na 
universidade 
Positivo faz 
c r i a n ç a s 
pensarem no 
futuro. Pág 6 

Dando voz a 
quem merece!
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Geovana Bento - Fund. 2 
!
O QUE PRECISAMOS 
MELHORAR PARA O 

FUTURO  
!
1. Precisamos aprender 
mais.    !
A p r e n d e n d o m a i s 
melhoramos  o futuro 
po rque t emos ma i s 
conhecimento sobre a 
vida. !
2. Cuidar das plantas.  !
Porque se a gente não 
cuidar agora ela não 
pode existir no futuro e 
sem planta não existe a 
vida. !
3. Não poluir. !
A poluição pode acabar 
com a vida também. Se 
os rios tiverem poluídos 
morrem os peixes e não 
podemos usar a água.  !
4.  Educação para as 
crianças. !
Eu sou o futuro. E para 
crescer bem, os adultos 
n ã o p o d e m f a z e r 
maldades comigo e não 
podem me t i rar da 
escola. !
Para melhorar o futuro, 
você primeiro tem que 
começar a ajudar!!

  

Quando eu era criança, tinha 
um sonho como toda criança 
tem,  de ser igual ao meu pai, 
ser um Chefe de confeitaria e 
dirigir como ele. 
Minha mãe  trabalha como 
chefe de cozinha  em um 
restaurante no bairro Água 
Verde.  
Meu pai agora trabalha em 
um  shopping no  centro de 
Curitiba como  manobrista. 
Tenho13 anos e quero ser um 
chefe bem famoso com 
muitos restaurantes e ser bem 
conhecido mundo a fora. !!

!
E ser reconhecido como um 
dos melhores chefes de 
gastronomia do mundo   
 Para meu futuro eu quero ter 
u m a f a c u l d a d e d e 
gastronomia, morar nos  
Estados Unidos, viajar para 
muitos países da Europa e 
levar toda minha família 
junto. 
      O Instituto João Ferraz de 
Campos me ajuda muito 
dando muitas  oportunidades 
e me estimulando a estudar e 
ser alguém na vida. 

!

2

João Pedro olhando para o 
futuro ;)

EDITORIAL SOBRE O FUTURO 

Mauri Moreira Fund. 3  

"Eu sou o futuro. E para crescer bem, os 

adultos não podem fazer maldades 

comigo e não podem me tirar da 

escola.” 

Geovana Bento



CANDIDATOS A PREFEITURA DE PINHAIS CONVERSAM COM 
AS CRIANÇAS  

Fabrício Duarte - Fund 3 / Paola Salvador - Fund 2 !
A cerimônia foi muito interessante porque aprendemos muitas coisas, 

cantamos o hino de Pinhais e foram apresentadas as bandeiras do Paraná, 
Pinhais e Brasil.  

 As perguntas foram muito boas e tiraram muitas dúvidas. Foi muito 
importante para a gente conhecer os candidatos, para a gente ajudar a 
melhorar o planeta.  

Os candidatos falaram que não queriam só dinheiro mas também ajudar 
as pessoas de Pinhais.  

Eu me senti muito confiante neles porque eles são muito realistas. É 
importante eles virem aqui porque sabemos que as nossas ideias podem fazer 
diferença. 

A partir dos 16 anos você já pode votar, mas fica a minha dica: pense 
primeiro antes de votar, o seu voto não é qualquer um, ele faz a diferença.  

Marli Paulino, a prefeita eleita de Pinhais, disse que tem muito interesse 
em ajudar projetos como os do Instituto João Ferraz de Campos. Ela quer 
cuidar da educação das crianças e dar oportunidades para os jovens da 
cidade. Foi muito legal entrevistar a nova prefeita de Pinhais. !

Momento de perguntas e 
respostas para o candidato.Visita dos candidatos.  

Perguntas que fizemos para 
os candidatos. !
1. Saúde. !
Em relação a saúde, como 
pretende diminuir o tempo de 
e spe ra em con s u l t a s e 
exames? !
2. Meio Ambiente. 
O que será  feito para 
resolver o problema do 
esgoto que está poluindo os 
os nossos córregos e rios? !
3. Usuários de drogas. 
Como vocês vão ajudar os 
jovens usuários de drogas?   !
 4. ONG’s e Institutos.  
O que pretende fazer para 
colaborar com Institutos como 
o nosso? !
5. Educação 
Como pretende aumentar as 
vagas de menores aprendiz? !
6. Problemas sociais. 
Como pretende ajudar as 
famílias de baixa renda? 

Quem ganhou 
em Pinhais 

A s e l e i ç õ e s q u e 
aconteceram no dia 2 
de outubro de 2016 
trouxeram a vitória 
para a cand ida ta 
Marli Paulino. Que 
ganhou com 82% dos 
votos. Parabéns a 
todos os candidatos. !
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Candidato Claudinho Stevani

Candidata Marli 
Paulino e Rosa Maria 

Candidato Passarinho e 
Márcia Ferreira.



NOTA SOBRE SER 
DIFERENTE  

Tamara Vitória - Fund 3 !
 Ser diferente não é 
sofrer bullying, ser 

diferente é sobre sentir o  
amor das outras pessoas. 

Tem muitos tipos de 
diferença mas o mais 

importante é respeitar as 
diferenças. 

  
Eu conheci o Rafa e me emocionei 

com a história dele. Ele usa cadeira 
de rodas porque se acidentou no rio.  
Ele não sabia nadar e pulou na água, 
aí bateu a cabeça muito forte no 
banco de areia e ficou paraplégico. 

Ele disse que não sente nada da 
cintura para baixo, mas que tem 
autonomia, porque dirige com a mão 
e com superação conseguiu aprender 
muitas coisas. !

!
Um dia, um amigo convidou ele 

para praticar esportes e ele gostou 
mais do rugby. Ele já ganhou muitas 
medalhas de ouro e disse que com 
muita fé e coragem conseguiu passar 
pelos obstáculos da vida.  

Esse ano ele participou das 
Paralimpíadas do Rio e disse que era 
a realização de um sonho e mostrou 
que muitas pessoas que vivem em 
cadeiras de rodas tem um futuro e 
conquistam coisas.  
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 Fabrício da Silva Duarte. Fund 3    

No JFC fizemos a nossa 
olimpíada. Começamos com o 
futsal e depois com o caçador 
e salto a distância, arremesso 
de peso e teve corrida. 
F izemos também ou t ros 
esportes como o tênis de 
mesa, handboll. Mas na 
minha opinião eu gostei de 
futebol e do salto em  

!
distância. 
O mais legal foi a nossa 
abertura das olimpíadas. A 
gente cantou o hino de 
Pinhais, juramos a bandeira e 
acendemos a tocha olímpica. 
Eu me senti muito emocionado 
com a nossa olimpíada, todos 
no projeto ficaram muito 
felizes.  

NOTA SOBRE AS OLIMPÍADAS DO IJFC   

Desenho: Pablo Salvador 

Atleta Paralímpico de Rugby visita o IJFC 

Peterson Salvador  Fund 3/ Bryan Dubinski Fund 2B



O que mais chamou a nossa 
atenção na Orquestra.  

Alice Silva/ Andressa da Silva/ Fernanda 
da Silva/ Caoana dos Santos/ Camila de 
Paula - fund 3  

Violoncelo  
Gostei porque foi o que chamou mais 
atenção e tinha um som diferente.  

Maestro  
Ele deixou a orquestra mais legal, 
porque ele mostrou os instrumentos, 
falou um pouco de cada um, não 
deixou chato e fez algumas piadas.  

Senhora tocando violino 
Gostei da senhora da primeira fila 
que estava tocando violino porque 
ela era animada. Ela era especial 
porque tinha mais experiência. Ela 
estava muito animada, sentindo a 
música.  

Hora que todo mundo 
levantou para dançar  
Na hora que tocou Marcha Soldado 
o Maestro fez todo mundo levantar e 
dançar. Foi muito divertido. E uma 
m e n i n a q u e e s t a va f a z e n d o 
aniversário foi reger a orquestra. 

A magia da Orquestra Sinfônica do Paraná

Andressa Ferreira, Paulo Biring - 3B 
Kevyn Santos, 2B.  

Q u a n d o a g e n t e f o i n a 
Orquestra foi muito legal. Eu amo 
instrumentos, queria tocar todos mas 
só sei tocar teclado. Me senti um 
máximo vendo aqueles músicos 
tocando. Prestei atenção nos sons 
dos i n s t r umen to s , que e ram 
diferentes e o maestro era muito 
l e g a l , f a z i a p a l h a ç a d a s e 
conversava com a gente. Todos os 
maestros deveriam fazer assim, 
porque chama a atenção e faz a 
gente aprender mais. 

É muito legal ver as pessoas 
idosas, como elas gostam de fazer 

isso. Tocam instrumentos e sentem a 
música. 

Parecia que tinha um alto 
falante atrás da gente, mas eram 
eles que estavam tocando mesmo. 

Eu gostei de ir porque pensei 
que poderia ser a gente no futuro. 
Minha experiência foi que a música 
pode tocar o coração das pessoas. 

Eu quero compor músicas e 
tocar instrumentos e lá eu aprendi a 
ficar um tempo prestando atenção. 
O que é muito importante para 
entender e gostar de música 
clássica.  !

Voluntários do IJFC 
!
Douglas Guth  Fund 2B 
Natália 2B 

Vo l u n t á r i o é u m a 
pessoa que faz as 
coisas com o coração 
mas não pelo dinheiro. 
Um voluntário não é 
contratado, ele vem 
ajudar o Instituto de 
verdade. 
O J o ã o L u c a s é 
voluntário do IJFC faz 
uns meses e quando ele 
era pequeno ele queria 
entrar no exército mas 

não conseguiu por 
causa da diabetes.  
Então ele escolheu 
f a z e r t r a b a l h o 
voluntário porque o 
m e r c a d o é m u i t o 
concorrido e muitas 
vezes as pessoas só 
querem dinheiro. 
O João fala que o 
trabalho voluntário não 
é para todo mundo. Ele 
está aprendendo muitas 

coisas que ajudam ele 
n a f a c u l d a d e d e 
psicologia . 
Ele disse que quer 
trabalhar com crianças 
e jovens e por isso é 
muito bom ficar aqui no 
Instituto. 
A sensação dele de 
ajudar os outros é uma 
sen sação pos i t i va , 
porque além de ajudar, 
ele é ajudado. 
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A nossa gratidão para todos os 

voluntários do IJFC: 

Kendra Ferri 

Suellen Vilalva 

Priscila Souza 

Debora Martins de Oliveira de Lima 

E todos que passaram por aqui em 2016!

Maestro Paulo Torres, que encantou as crianças com 

suas brincadeiras. 



No dia seis de outubro, uma quinta feira, nós 
fomos para a Universidade Positivo. Usamos o 
ônibus de viagem porque nosso ônibus não 
pode sair de Pinhais. 
Foi muito divertido. Quando chegamos na 
Universidade Positivo tinha uma mulher que 
levou a gente nos laboratórios. O primeiro 
laboratório foi o de anatomia, lá os corpos não 
eram reais, eram de plástico.   
No outro laboratório tinham corpos reais, 
congelados. A  gente viu o como o cigarro e as 
drogas danificam o nosso corpo. Tinha muitos 
outros laboratórios mas estavam ocupados.   
Depois do laboratórios nós fomos comer um 
lanche e depois disso fomos lá em cima ver um 
rio muito lindo que tinha patos e bichos. 

Aí descemos e vimos o centro de esportes, onde 
tinha aulas de natação de bebês e de adultos. 
E.u gostei de ver a natação dos maiores, eu até 
queria nadar. 
Eu gostei muito de visitar a Universidade 
Positivo, que pena que os outros laboratórios 
estavam ocupados mas a gente se divertiu 
muito e os outros devem ter amado também. 
Eu amei lá porque é muito bonito. Se eu tiver 
condições de estudar e fazer um curso pro meu 
futuro eu quero ir para lá.  
A gente tem que correr atrás do futuro e lá tem 
muitas oportunidades. Se você quer, você não 
pode ter vergonha de perguntar, se é para o 
seu futuro pergunte! 
Meu sonho é ser professora de educação física 
e eu vou me dedicar e vou chegar lá.

Um dia de aprendizado na Universidade Positivo 
Paola Salvador - Fund 3A

!
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Festival de Teatro do Centro Cultural de Pinhais  
       Kelvyn Bruno- Fund 3  

Visita guiada pela profissional Michele Daiane Fernandes, que trabalha na Universidade Positivo.  

Fomos ao centro cultural acompanhar o festival de Teatro de 
Pinhais.  

A primeira peça que assistimos falava sobre violência contra mulher, 
uma peça contando a história de uma família. O homem batia nela e 
usava o filho como chantagem.  

Aprendi que é errado ficar batendo em mulher e que mulheres 
merecem mais respeito. Hoje em dia a falta de respeito com as mulheres 
é muito grande e se os homens começarem a ter respeito com as 
mulheres, sem xingar, sem bater, as coisas mudam. O mesmo respeito 
que as mulheres tem com os homens, os homens tem que ter com as 
mulheres.  

A segunda peça foi um montagem diferente do clássico Joana 
D’Arc. Foi muito bom, pois aprendemos com a peça que não importa se 
você é menino ou menina, você  pode alcançar seus objetivos. Homens 
e mulheres podem ter o mesmo serviço e não pode ter diferença.  

Essa diferença é uma grande falta de respeito que deixa o mundo 
mais violento e precisamos mudar isso.



Acontecimentos IJFC - 2016

Para mais informações acesse o nosso site: www.ijfc.org.br 7

CURTA-METRAGEM / ABRIL 

Primeiro curta produzido e dirigido 

inteiramente pelos alunos do IJFC, com 

o tema o bullying.

BAZAR BENEFICENTE/ SETEMBRO 

A nova edição do bazar trouxe muitas 

doações e 2 dias de evento que ajudou 

a comunidade .

RESTAURANTE DONA LENNA/ JUNHO 

A chef Camila Dietzel abriu as portas 

do Restaurante Dona Lenna para dar 

uma aula sobre gastronomia italiana. 

	 OLIMPÍADA DE MATEMÁTICA/ 

SETEMBRO  

A olimpíada de matemática foi uma grande 

oportunidade de aperfeiçoar o nosso 

conhecimento. 

	 VIVÊNCIA AUTORAL SESC/ SETEMBRO  

Evento anual que destaca os principais projetos 

realizados pelo SESC, ao redor do Paraná. Contamos 

com a presença da Marilza Azevedo, técnica 

educacional do SESC Paraná.

SAÚDE BUCAL/ MAIO 

O IJFC se preocupa com a saúde bucal dos 

alunos e junto com a dentista voluntária, 

Priscila Souza, conseguimos identificar os 

tratamentos necessários. 

	 LOJINHA SOLIDÁRIA/ JUNHO  

O evento Lojinha Solidária, organizada por 

Adriana Vaini - do brechó Lavô tá Novo, 

trouxe muitas roupas novas e de qualidade 

para os alunos. 

DIA DAS CRIANÇAS / OUTUBRO 

O dia das crianças trouxe muita alegria, com 

os brinquedos, balões, pula-pula e presentes. 

A empresa Centauro  Seguradora S/A nos 

ajudou

MATERIAL POSITIVO/ MARÇO 

O material do positivo veio para nos ajudar 

a aprender e apoiar os nossos aprendizados, 

principalmente em alfabetização. 

http://www.ijfc.org.br
http://www.ijfc.org.br


As crianças do IJFC - Pinhais 

Fundamental I  

 Manhã

Fundamental II  

Manhã

Fundamental III  

Manhã

Fundamental I  

 Tarde

Fundamental II  

Tarde

Fundamental III  

Tarde


